



Monumento Natural “Mina La Jayona”



LA COMUNIDAD DE AVES RUPÍCOLAS DE LA JAYONA

La explotación del mineral de hierro en las minas de La Jayona generó, tras el abandono de las labores mineras, un ambiente excelente para las aves propias de roquedos y acantilados rocosos.

Entre ellas la Grajilla (*Corvus monedula*) es la especie más numerosa y más fácil de observar y escuchar, ya que su carácter gregario y su agudo graznido llaman la atención. De la misma familia, las córvidos, la Chova Piquirroja (*Pyrrhocorax pyrrhocorax*) es fácilmente identificable por su pico rojo y curvo. Al contrario que la grajilla, no es gregario y es común verle volar en pareja.



El Avión Roquero (*Ptynoprogne rupestris*) construye sus nidos en el interior de las galerías, cornisas y oquedades del roquedo, entre los meses de Marzo y Junio en pleno inicio de la primavera. Es un ave migratoria que pasa el invierno en África. Como el Avión Roquero, la Golondrina común (*Hirundo rustica*) construye sus nidos con barro, algunos de los cuales es posible observarlos en la entrada de algunas galerías. También es migratoria llegando a nuestras latitudes al comienzo de la primavera.



El Roquero Solitario (*Monticola solitarius*) es un ave esquiva, por lo que resulta difícil de ver en las Minas de la Jayona. Aún así, es posible observarla en los paredones de la parte alta de la mina, alimentándose de insectos que viven en las oquedades. El Búho Real (*Bubo bubo*) se encuentra en el vértice de la pirámide ecológica, predando sobre una amplia gama de presas (aves, micromamíferos, mustélidos), aunque su base alimenticia fundamentalmente es el conejo. Es de costumbres crepusculares y nocturnas.

